

AMLO presentará pruebas contra el Centro Prodh en el caso Ayotzinapa

Por: Dalila Escobar. 25/12/2023

El presidente aceptó que acudan representantes del Centro Prodh a la conferencia en Palacio Nacional la próxima semana, cuando presentará dichos documentos.

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que presentará los documentos que comprueban que el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez ayudó en la sentencia que liberó a un presunto implicado en la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa.

Aceptó que acudan representantes del Prodh a la conferencia en Palacio Nacional la próxima semana, cuando presentará dichos documentos.

"Voy a traer el documento del Pro sobre la sentencia de cómo lo explico así: una persona solicita un amparo, pide la protección de la justicia porque sostiene que fue torturado, el juez, en este caso magistrados, le dan al Ministerio Público 10 días de plazo para que presente el protocolo de Estambul. A sabiendas de que era imposible, el MP pide ampliación del plazo, se le niega y en automático dejan en libertad a esta persona, al primero", indicó.

El presidente aseguró que ese hecho sentó el precedente que permitió dejar en libertad a 63 presuntos implicados más y que algunos después declararon, como testigos protegidos, que sí participaron en el crimen.

"El origen legal de esas liberaciones de responsables de desaparición es esa sentencia que celebraron. Es gravísimo porque por un lado argumentando que habían sido torturados se libera a responsables, consciente o inconscientemente" son los mismos que defienden a los familiares de los jóvenes desaparecidos de Ayotzinapa.

Ante esta acusación, aseguró: "Voy a traer el documento, cuando sale esa sentencia



hay un boletín de la organización del Centro Pro celebrando la sentencia, dice histórica, qué pasa, que dejan en libertad porque no se pudo demostrar que no habían sido torturados".

El mandatario federal aceptó que acudan a Palacio Nacional representantes de esta organización que desde el inicio acompañó a las madres y padres de los normalistas. "Sí, que vengan aquí, que digan por qué a partir de ahí se dejó en libertad a quienes, me consta, porque después participaron como testigos protegidos y aseguran que habían ellos actuado".

Insistió en que lo que más le sorprende es que al ser detenido el exprocurador General de la República Jesús Murillo Karam, "en vez de decir se está actuando en contra de los que crearon la verdad histórica –porque Murillo Karam se responsabiliza él mismo con Zerón"— se señaló que no se siguieron los procedimientos legales.

"Me dijo una señora del GIEI que faltaban 90 días. Si no se hubiera actuado no se hubiera detenido a nadie y entonces sí nos hubieran tenido de rehenes", señaló.

El presidente López Obrador aseguró que conoce a quienes integran el Centro Prodh "desde que se fundaron, a Jesús Maldonado, estuvo en mi casa en Tabasco dese la fundación, los conozco, es que yo vengo de la lucha social, desde abajo, cuando todavía no existían las organizaciones sociales. Empecé trabajando con la gente, defendiendo al pueblo, no soy advenedizo, los conozco muy bien".

Reiteró la petición a quienes integran la organización y a la orden jesuita que den una explicación sobre este hecho. "Tienen un jesuita como papa que es extraordinario, un auténtico defensor de los pobres, pero hay muchos farsantes hasta en la misma orden. Estoy planteando a ver revisen".

El gobierno federal, en específico el subsecretario de Derechos Humanos, Arturo Medina, iba a sostener una reunión con las madres y padres de los normalistas hace unos días, pero esta no se llevó a cabo. "Estoy esperando, teníamos una reunión con madres y padres y de repente no participaron".

LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ



Fotografía: Proceso. Andrés Manuel López Obrador. Conferencia del 21 dediciembre de 2023. Foto: Benjamín Flores

Fecha de creación 2023/12/25